



Leyenda: Un khipucamayuc, 1615. Los Inka nunca desarrollaron un sistema de escritura que se haya reconocido como tal. En cambio, los funcionarios usaron khipu, dispositivos hechos de cuerdas de colores anudadas de varias maneras. El khipu se utilizó para registrar los datos del censo, el movimiento de mercancías y personas en todo el imperio, e información religiosa y militar. Los oficiales que manejaban el khipu eran conocidos como khipucamayuc. Dibujo de El primer nueva corónica y buen gobierno, 1615 por Felipe Guaman Poma de Ayala (Quechua, ca. AD 1535-1616). Cortesía de la Biblioteca Real, Copenhague (GKS 2232 4°).